

## Alborán: conocer y gestionar en común

### ***Marruecos, Argelia y España deciden con la UICN – Unión Mundial para la Naturaleza - desvelar la situación real de este mar y afrontar su conservación de forma compartida***

**Málaga, España, 30 de noviembre de 2007 (UICN)** – Ecología, contaminación, explotación de recursos vivos y no vivos, acuicultura, tráfico marítimo o biodiversidad en el Mar de Alborán han sido algunos de los aspectos que han debatido durante varios días representantes de los tres países desde el punto de vista de las administraciones públicas, investigadores, conservacionistas y otras instituciones públicas y privadas.

Convocados por el Centro de Cooperación del Mediterráneo de la UICN, y con el patrocinio de la Diputación de Málaga, los asistentes al encuentro han dado un paso adelante hacia una gestión sostenible de este mar, que tantos servicios y recursos naturales ofrece a los países con los que comparte sus orillas.

Temas tan importantes como la legislación nacional e internacional aplicable en la zona, las prácticas insostenibles de algunas técnicas de pesca con el agotamiento de los recursos marinos, o el turismo masivo en las zonas costeras constituyen aspectos que los tres países deben tener en cuenta a la hora de establecer medidas que garanticen una buena salud y gestión de los recursos naturales que este mar alberga.

Los participantes han concluido:

- Que la UICN se constituya como punto de encuentro, coordinación y desarrollo de un marco de actuación para el Mar de Alborán.
- La creación de un Comité de Coordinación formado por expertos de los dos continentes para asesorar y dirigir las actuaciones en la región
- La Diputación de Málaga desempeñará un papel clave en su compromiso renovado y fortalecido para apoyar los trabajos encaminados a la conservación de este mar de la mano de UICN
- Marruecos será el próximo lugar de encuentro para avanzar en la elaboración de propuestas concretas a través de grupos de trabajo específicos

El objetivo a largo plazo del análisis de la situación en el Mar de Alborán es crear las condiciones necesarias para el establecimiento de una futura gestión compartida del Mar de Alborán. Este documento clave ha servido de base a las discusiones, se actualizará con los resultados del encuentro y se circulará ampliamente entre los tres países. Asegurar la conservación de la biodiversidad y el uso sostenible de sus recursos requerirá igualmente de la elaboración y puesta en marcha de un plan de acción común entre los países ribereños; es decir España y Marruecos, y Argelia, procurando también tener en cuenta el papel de Gibraltar.

Los objetivos de este encuentro han sido los siguientes:

- 1- Poner en marcha un proceso de intercambio de datos entre todos los actores y los grupos de interés en el área de Alborán.
- 2- Identificar las problemáticas y las soluciones a nivel regional.
- 3- Identificar y discutir las actuaciones necesarias y posibles para mejorar la gestión y la gobernanza del área de Alborán.
- 4- Considerar un Plan de Acción y discutir las medidas de actuación deseables.

El Mar de Alborán es un espacio marítimo muy particular: entrada y salida del Mar Mediterráneo y punto de contacto entre África y Europa. Es paso obligado de numerosos animales migratorios (terrestres y marinos) y ruta habitual del transporte marítimo entre el Atlántico y el Mediterráneo. Además de su relevancia a nivel geopolítico, estratégico y científico, la importancia de sus ecosistemas y de su biodiversidad, hace que se le considere como el motor dinámico de la biodiversidad del Mediterráneo occidental. Por todo ello, es una zona que merece ser protegida y bien gestionada.

El encuentro para el Mar de Alborán persigue fomentar un movimiento sostenible para el área, como primera etapa hacia la realización de una serie de actividades a todos los niveles durante los próximos años.

## Notas a los editores

### **Sobre la Unión Mundial para la Naturaleza (UICN)**

Creada en 1948, la Unión Mundial para la Naturaleza, también conocida como UICN, agrupa a 84 Estados, 108 agencias gubernamentales, más de 800 ONG y a unos 10.000 científicos y expertos de 147 países en una asociación mundial única en su género. La misión de la Unión es influenciar, alentar y ayudar a las sociedades de todo el mundo a conservar la integridad y diversidad de la naturaleza y a asegurar que toda utilización de los recursos naturales sea equitativa y ecológicamente sostenible.

La Unión es la red más amplia del mundo en lo relativo al conocimiento sobre el medio ambiente y ha ayudado a 75 países a preparar y poner en práctica estrategias nacionales para la conservación y biodiversidad. La Unión es una organización multicultural y multilingüe, con 1000 funcionarios en 62 países. Su sede mundial está en Gland, Suiza. [www.iucn.org](http://www.iucn.org)

### **Sobre el Centro de Cooperación del Mediterráneo de UICN**

Abrió sus oficinas en el año 2001 en Málaga, España. UICN tiene 164 miembros en la región mediterránea, entre los que se encuentran gobiernos, ONG y agencias gubernamentales. Su misión es influir, animar y ayudar a las sociedades mediterráneas a conservar y utilizar de manera sostenible los recursos naturales de la zona y trabajar con los miembros UICN y otras agencias que compartan los mismos objetivos de la organización.

UICN-Med recibe apoyo financiero de la Consejería de Medio Ambiente de la Junta de Andalucía y del Ministerio de Medio Ambiente español.

[www.uicnmed.org](http://www.uicnmed.org)

## Para más información y entrevistas:

**Andrés Alcántara**, Responsable de Relaciones Institucionales en España, UICN-Med, Móvil: 615 441407, [andres.alcantara@iucn.org](mailto:andres.alcantara@iucn.org)

**Saturnino Moreno**, Representante de la Diputación de Málaga ante UICN, Diputación de Málaga, Tel: 952 069329, [s.morenoborrell@malaga.es](mailto:s.morenoborrell@malaga.es)

**François Simard**, Asesor en Pesca y Tráfico Marítimo, UICN-Med, Móvil: 653 984611, [francois.simard@iucn.org](mailto:francois.simard@iucn.org)